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L'lNTERVlSTA. Parla il presidente nazionale della Lega cooperative 

Pasquini: dico addio 
ad una Lega «rossa» 
«E finito un ciclo, basta politica» 
• ROMA. Per il movimento coo
perativo italiano un ciclo si e dav-
vero chiuso. La transizione dalla 
prima alia seconda repubblica e 
tutl'altro che completata, ma e 
chiaro che le condizioni che han-
no accompagnato la vita delle cen-
trail cooperative (ma lo stesso si 
potrebbe dire per organizzazioni 
di categoria, dagli artigiani ai com-
mercianti agll agricoltori) negli ul-
timi 50 anni sono completamente 
mutate. Anzitutto e venuto meno, 
ma questo gia da qualche anno, lo 
stretto rapporto - il collateralismo 
- che ciascuna centrale aveva con 
i partiti tradizionali di riferimento. 
O perche sono scomparsi i partiti, 
oppure perche le vicende politiche 
e /o , perche no, quelle giudiziarie, 
hanno creato un clirna di recipro-
co dlsinteresse. In secondo luogo, 
con la globalizzazione dei mercati 
e laccentuarsi dellacompetizione 
impone alle cooperative di ridellni-
re 11 propno ruolo economico. Si 
apre dunque un interrogativo.' c'e 
ancora spazio per il movimento 
cooperative) nella societa italiana? 
Giancarlo Pasquini, presidente na
zionale della Lega e convinto dl si. 
«Stiamo lavorando per costruire un 
movimento cooperativo autono-
mo, unito, dotato di un proprio 
progetto e come tale protagonista 
nell'economia e nella societa ita
liana*. 

Da alkwa PatauM, il tlataina po
litico tta camblaiMto, sia pun a 
•trappl, a In modo non aampre li
near*. E la cooperative? E la Le-

&t 
La nostra analisi e questa: in una 
democrazia dell'alternanza non 
c 'e spazio per una cooperazione 
che si leghi a un parlito o a uno 
schierarhento. Con govemi che 
cambiano, tornare al collaterali
smo sarebbe penalizzante. 

Cos'e, un'auteerlHca riapetto a 
eld che a atato II rapporto tra Le
ga a parttH dl alnlatra net pataa-
to? 

Con quel passato vogliamo ram-
pere definitivamente. E lo faremo, 
ulliclalmente con un convegno a 
febbiaio. 

Ha raglona dimqua ehl parla dal
la Lega com* •bracdo> econo
mico dalla alnlatra a In parttco-
lare del Pel-NaT 

II tema del rapporto tra Lega e for-
ze della sinistra ha una sua rile-
vanza storico-politica, ma nessu-
na sul piano giudiziario come in-
vece teorizza qualche pubblico 
ministero. E noi intendiamo fare i 
conti con la nostra storia. Per que
sto non ho difficolta a dire che il 
consociativimo ha avuto anche 
una sua funzione positiva. 

Che vuol* dire? 
Che quella stagione ha avuto per 
noi determinati vantaggi econo-
mici. 

Nal aamo che avata potato con-
correre alia apartlilone degll ap-
palttpuoWlcl? 

No, non si tratta di questo. lo fac-
cio delle considerazioni esclusiva-
mente politiche. Parlo del fatto 
che un rapporto con i partiti di op-
posizione ci ha permesso di non 
essere tagllati fuoil da determinati 
flussi di spesa pubblica. Penso in 
particolare all'agricoltura. Certo, 

«Uscire dall'angolo e riconquistare il centra del ring». 
Giancarlo Pasquini, presidente della Lega cooperative e 
stufo di fare la parte del pugile che le prende da tutte le 
parti. Prima l'attacco del governo Berlusconi, poi i giudici, 
con la sinistra e un po' iridifferente. E annuncia: «Taglio 
col passato, Lega autonoma dai partiti, unita cooperati-
va». Cambio al vertice? «I1 mio mandato e a disposizione. 
Se ne parlera alia conferenza di organizzazione a marzo». 

poi per6 c'e stata la degenerazio-
ne dell'ultimo decennio. Ecco- noi 
intendiamo fare i conti con queste 
vicende per prendeme !e distanze 
e metterci nelle condizioni perche 
non si ripeta pit). 

E un addlo alia -Lega ros»a»? 
Se vuole pud anche metterla cosi, 
ma la cosa e molto meno sempli-
citica. Intendiamoci: noi siamo 
fieri del nostra passato e non ab-
biamo nulla di cui vergognarci. 
Cid detto, un'epoca si e chiusa e 
se non vogliamo che la Lega, ma 
in generate 1'intera cooperazione, 
sia spazzata via come se fosse un 
residue della prima repubblica, 
c'e bisogno di una operazione di 
profondo rinnovamento. Di piu: 
serve una vera e propria cesura 
con il passato. 

Perandare dove? 
Per metterci in sintohia con i cam-
blamenti politici ed istituzionali 
del Paese. Si tratta di ritrovare al-
1'intemo della Lega non solo le ra-
gioni dello stare assieme, ma an
che quelle della politica, che non 
pu6 piu essere delegata solo ai 
partiti. 

Ma II problems da che parte sta
re ve lo aarete poatl, viito che la 
deatra continue ad attaccarri. 

II fatto e che non vorremmo tro-
varci a scegliere fra un centra de-
stra che niira a ditruggerci e un 
centra sinistra che, per poverta 

con forza il diritto che deve avere 
un modello d'impresa diverso da 
quello private capitalistico. 

Quale tlpo dl Lega ha Hi mente 
Pasquini? 

Anzitutto una Lega capace di un 
autonomo progetto politico all'in-
temo della societa italiana. Una 
autonomia che e anche condizio-
ne per I'unita organica delle cen-
trali cooperative. 

Signifies che flnora la Lega cosi 
autonoma non to e stata? 

II collateralismo e finito da molto 
tempo e i gruppi dirigenti della Le
ga e delle cooperative vengono 
scelti dai soci e non imposti dall'e-
stemo. E vera per6 d i e perman-
gono nella vita interna modelli di 
comportamento troppo legati al 
passato. Soprawivono logiche di 
componente partitica non piu ac-
cettabili. 

Ma cl sono dawero le condizioni 
par I'unfflcaiione delle contrail? 

Stiamo lavorando concretamente 
ad un progetto per I'unita organi
ca. E ci sono basi solide che ren-
dono credibile questo obiettivo. 
Anche se bisogna rispettare i tem
pi di maturazione propri di ciascu
na organizzazione. A maggio ci 
sara il congresso della Confcoo-
perative, come Lega fare la notra 
conferenza organizzativa a mar-
zo. 

Nella quale, si dice, verra affron-

M Stiamo lavorando per costruire 
un movimento cooperativo 

unito e autonomo, protagonista 
nell'economia e nella societa 

culturale, scarsa conoscenza o, 
peggio, per imbarazzo, ci ignora. 
Quindi basta con 1'ideologia. Mi-
sureremo gli schieramenti sulla 
base dei programmi e delle scelte 
politiche concrete. 

Avote trovato nel programma 
praaentato da Romano Prodi 
una attmzlona adeguata alia 
cooperazione? 

Lo stiamo studiando. Ci sono rife-
rimenti ioteressanti alia coopera
zione agricola e a quella dei servi-
zi, alle cooperative sociali e al set-
tore del «non profit* Tuttavia, ml 
sembra che non faccia una scelta 
pienamente adeguata al ruolo e 
all'importanza che la cooperazio
ne pud avere in questo Paese per 
la soluzione di alcuni grandi pro
blem!, dai Mezzogiorno all'occu-
pazione. E neppure si evidenzi 

tato anche II problema del cam
bio del ver tlce della Lega. E vera 
che lei alcuni gJoml la si e pra
aentato dlmlaslonarlo alia dire-
zlone? 

In quella riunione ho detto che il 
mio mandato e sempre a disposi
zione. Questo perche mi sento 
nelle condizioni di non svolgere 
nella maniera pifl adeguata il mio 
compito, in relazione alia fase 
molto difficile che la Lega si e tro-
vata a fronteggiare. Prima l'attac
co del governo Berlusconi-Tre-
monti, poi le vicende giudiziarie e 
ancora i continui agguati parla-
mentari che puntano a ditruggere 
le basi stesse della cooperazione. 
Insomma, non ho potuto svilup-
pare il programma che.mi era da
ta, perche ho dovuto operare con-
tinuamente in difesa. Nella dire-

Glancarlo Pasquini presidente Lega delle Coop Paolo Tre/Master Photo 

zione c'e stato un confronto sere-
no, corretto e si e deciso che, al-
meno fino alia conferenza d'orga-
nizzazione, non si affronti il 
problema degli assetti di vertice 
Quando sara il momenta si dicu-
teranno anche modi e tern pi del 
rinnovamento dell'organizzazio-
ne 11 problema che adesso abbia-
mo di fronle e come uscire da 
questa fase difensiva, per andare 
all'attacco e parlare alia societa. II 
'96 deve essere 1'anno in cui 
usciamo dall'angolo per conqui-
s tare i lcent ra ' f i r ing . 

Pert molte cooperative non han
no saputo adeguarsl al nuovo II-
vello della competizione sul 
mercato. Alcune reggono a fatl-
ca, altre sono addlrlttura falllte 
o passate dl mano. 

Ci sono state alcune vicende trau-
matiche Nel settore agroalimen-
tare abbiamo perso «Giglio» e 
«Cios» Nelle costruzioni alcune 
imprese hanno ceduto di fronte 
alia crisi epocale del settore Tut
tavia, 10 d6 un giudizio non positi-
vo su come l'organizzazione non 
e stata in grado di governare que
ste crisi Ha pesato una inadegua-
tezza culturale e di qualita del 
gruppi dirigenti delle imprese 
Mentre il capitalismo italiano e 
specialista nel fare diventare le cri
si aziendali un problema colletti-
vo intervengono le banche, i sin-
dacati, le istituzioni. Noi mvece 
gestiamo le crisi delle cooperative 
in maniera chiusa, tutta interna. 

Perche succede questo? 
Al fondo credo ci sia un pioblema 
di democrazia economica Nelle 
imprese private, in genere una 
propneta forte sacnfica il manage
ment per salvare I'azienda Nelle 
cooperative, che hanno una pro
pneta diffusa e debole, accade, 
come di re< ente. ilcontrano Ecco 
perche bisogna rafforzare la pro
pneta, dare piu peso ai soci nspet-
to al management. Non che non si 

sia fatto nulla, abbiamo varato un 
codice etico per le imprese, ela
borate i bilanci sociali. Trasforma-
to Fmec, il cui capitale salira a 120 
miliardi coinvolgendo anche isti-
tuti di credito, nella nostra banca 
d'affari per sostenere la ristruttura-
zione delle cooperative e realizza-
re progetti di sviluppo. 

La Lega contlnua ad essere nel 
mlrlno della destra che ne vuole 
cancellara alcune prerogative 
per via legislative. 

L'ultima offensiva che puntava a 
tassare le riserve indivibili e stata 
bocciata in Parlamento e di que
sto siamo soddisfatti. Non sempre 
perO le initiative della destra, veri 
e propri agguati parlamentari, so
no contrastate in maniera tempe-
stiva ed efficace da parte delle for-
ze della sinistra. 

E pol c'e la maglatntura che ha 
aperto Inchieete MI varl frantl. 
Lei ha sempre reagito duraman-
te airaztone del am. E sempre 
convinto che operlno sulla base 
dlunteorama? 

Ci sono state indagini di pubblici 
ministeri nei confront! di coopera
tive e cooperatori basate sul nulla. 
II tempo e la storia faranno giusti-
zia Lo dico anche alia luce di sen-
tenze che hanno o assolto com
pletamente alcuni cooperatori (4 
il caso di Tavolazzi) o valutato in-
giustificati arresti di altri, come per 
Fabio Carpanelli. Che nel frattem-
po pero si e fatto cinque mesi di 
carcere. Anche per questo confer-
mo la mia fiducia nei giudici. Le 
cui sentenze purtroppo arrivano 
dopo anni quando i danni morali 
e materiali sono gia stati prodoth. 
Ma il vera problema e I'uso che 
delle indagini hanno fatto giornali 
e tv Che, dando spazio solo alle 
miziativa dei pm, di fatto emetto-
no sentenze di condanna prima 
ancora che siano i giudici a pro-
nunciarsi. £ questo perverso mec-
canismo che va interrotto. 

Secondo fonti vicine a via Filodrammatici solo le vecchie azioni saranno ammesse all'Opa. II rebus-prezzi 

Ferfin, lunedi i chiarimenti di Mediobanca? 

InaBarlanda Mario Sayacfl 

MARCO TIDISCHI 

• ROMA. Tra domani, lunedi, o al 
massimo martedl prossimi il mer
cato azionario dovrebbe avere gli 
elementi necessari per poter valu-
tare i termini dell'Opa che Medio
banca lancera su 158 milioni di ti-
toli Perfin. E quanto sostengono 
fonti vicine all'istituto di Via Filo
drammatici, secondo le quali Me
diobanca potrebbe essere in grado 
gia domani di rispondere con un 
comunicato alle richieste di mfor-
mativa venute dalla Consob 
Quanto al prezzo dell'offerta, cm 
dovra essere sottratto il valorc del 
diritto di opzione relativo all'au-
mento di capitale in corso, il Consi-
glio di Borsa dovrebbe rispondere 

in tempi molto rapidi c potrebbe 
suggenre come base di valutazio-
nc il prezzo medio del diritto 

Oggetto dell'offerta saranno le 
«vecchie» azioni, confermano le 
stesse fonti, anche se le parti in 
causa, Mediobanca e Consob, so
no caute sulle formule da utilizzare 
e sulle responsabilita che ne di-
scendono, wsto che anche questa 
decislone potrebbe in teoria essere 
awersata per vie giudiziane dai 
possessori di «nuove» azioni, visto 
che tutte hanno godimento 1 gen-
naio '95. 

La Banca d'ltalia Inoltre verra in-
formata oltre che del superamento 
della soglia del 15% (I'istituto mila-

nese andra al 15,3".', cura di Ferfin) 
soprattutto del fatto che con que
sta opeiazione Mediobanca supe-
rera i iinuti delle concentrazioni 
dei rischi previsti dalle norme di vi-
gilanza Uno itato di cose che tut
tavia, secon'clo le fonti interpellate, 
non e certo che richieda un'auto-
nzzazione della banca centrale e 
che comunque pu6 e.ssere nsolto 
in niolh modi o con la vendita o la 
svalutazionc del tiloli, oppure, piu 
probabilmonte, istituendo in bilan-
cio un'apposita nserva 

Infine il nodo piu semplice da 
sciogliere sarebbe quello dell'auto-
ritA Antitrust deH'Unionc europea, 
cui andrebbe semplicemente spie-
gato che il 15"* che Mediobanca 
avra della Ferfin non lomporta 
una concenlrazione rilevante in 

Guardia di Flnanza: 
nel '95 scoperti 
4mila evasori fiscali 
• ROMA. Sono stati oltre 4mila gli 
evasori fiscali scoperti nel '95 dalla 
Guardia di finanza per un totale di 
27.800 miliardi non versati nelle 
casse dello Stato; 2.600 i miliardi 
sequestrati alia criminalita organiz-
zata e 161 quelli confiscati; 540 le 
persone denunciate per usura; 
300mila le armi, 2.400 i chili di 
esplosivo e 65mila chili di both se
questrati. 

Questi i dati pifl significativi del 
bilancio di fine anno della guardia 
di Finanza la cui attivita ha riguar-
dato oltre ai controlli fiscali, i se-
questri e le conhsche alia crimina
lita organizzata, la lotta all'usura e 
alia droga, alia pirateria audiovisi-
va ed informatica, la tutela del pa-
trimonio artistico ma anche am-
bientale, il soccorso a persone in 
difficolta e il contrasto al fenome-
no deH'immigrazione clandestina. 
II bilancio segnala che sono stati 
oltre 6.500 gli accertamenti banca-
ri e 3.500 quelli per la minimun lax 
e rileva ingenti violazioni al mono-
polio di stato(oltre 62 mila) con 
59.714 persone denunciate. 

II bilancio <M'95 
Alto anche II numero delle frodi 

comunitarie scoperte per un totale 
di 222 miliardi percepiti indebita-
mente e 601 persone segnalate di 
cui 19 arrestate. Alto il numero del
le violazioni riscontrate per quanto 
riguarda la commercializzazione 
degli oli minerali(9.540) per 10 
mila persone denunciate e 2 mi
liardi e 400 milioni di merce seque-

I compagnl delta Udb del Pds di Anguillara 
Sabazia annunciano con profondo dolore 
la scomparsa del caro compagno 

CIAN PAOLO CIPOUONI 
mancheranno a tutu noi la sua grande ge-
nerosita, allegria e disponibilita Siamo vi-
cini alia moglie Maria Grazia ed ai figli 
Marco eClaudio 
Roma, 7 gennaio 1996 

Le compagne e I compagni della zona 
nord Pds di Roma sono vicini a Maria Gra
zia ed ai figli per la scomparsa del compa
gno 

CIAN PAOLO CIPOUONI 
Roma, 7gennaio 1996 

II Pds e la Sinistra giovanile di Citta di Ca-
stello piangono I'immatura scomparsa di 

BRUNO MAGGESI 
dingente smdacale apprezzato per I'equi-
hbno e la lungimiranza delle posizioni a 
favore del mondo del lavoro ammimstra-
tore pubblico popolare e ngoroso, ha rap-
presentato per i democratic! dell'alta Valie 
del Tevere un fulgido esempio del modo 
come la politica possa fruttuosamente 
(ondare sui valori di umantta, tolleranza, 
ansia di nnnovamento I) Pds intende ono-
rare 1'esempio che Bruno Maggesi ha rap-
presentato e lo indica alia pubblica consi-
derazione per il contnbuto incessante del
la sua opera a favore dell'emancipazione 
del movimento dei lavoraton, dello svilup
po della democrazia, deH'affermazione 
delle nuove generazioni come protagoni
sta del futuro della citta I compagni e i cit-
tadini possono porgere I estremo omaggio 
a Bruno Maggesi nella camera ardente al-
lestita nella sede della Cgii a Citta di Ca-
stello i compagni di Citta di Ca t̂elio sotto-
senvono in sua memona per / Vmtd 
Citta di Castello, 7 gennaio 1996 

Nel 18° anniversario della scomparsa del 
compagno 

RUSCOFALORNI 
la sorella lo ricorda e in sua memona soi-
toscnveper/'fniW 
Colignola (Pisa), 7gennaio 1996 

strata. Sono state 66 le violazioni 
accertate alle norme antiriciclag-
gioe 181 i soggetti denunciati. 

Ingenti (oltre 4.600 miliardi) i 
danni all'erario accertati dalla 
Guardia di Finanza che ha segna
late 1.466 persone. Sono state inol
tre 3.798 le persone denunciate 
per droga, 1.600 quele tratte in ar-
resto e oltre 5.300 quelle segnalate 
al prefetto per un totale di 10.110 
chili di droga leggera e 1.810 di 
droga pesante sequestrati. 

. Lotta alia pirateria 
Forte e stato, inoltre, nel '951'im-

pegno della Guardia di Finanza 
nella lotta alia pirateria audiovisiva 
e alia contraffazione di marchi che 
ha portato al sequestra di 444 mila 
videocassette, 111.000 dischi, 560 
mila compact, e 4 milioni e 335 mi
la accessori per abbigliamento e 
un milione e 181 mila marchi con-
traffatti. Sono stati, infine, 33 mila i 
reperti recuperati nelle operazioni 
a tutela del patrimonio artistico. 
Nel bilancio di un anno di attivita la 
Guardia di Finanza annovera an
che circa 1.700 persone salvate in 
operazioni di soccorso in mare e 
montagna, 7,900 interventi di poli-
zia ambientale che hanno portato 
al sequestra di 298 tra eree, immo-
bili e aziende e aH'accertamento di 
oltre 500 violazioni ai vincoli pae-
saggistici. La Guardia di Finanza 
ha infine respinto 6 mila cittadini 
stranien extracomunitari che tenta-
vano di introdursi illegalmente nel 
Paese. 

Nel trigesimo della morte di 
UIIGIZANICHELU 

i compagni deH'Unita di base P Reali nel 
ncordare la sua grande umanita sottoscn-
vono nei IVnitd, che fu sempre il suo gior-
nale, L 200 000 
Fori). 7 gennaio 1996 

15*«tm(v«rurio 
PRIMOCASADEI 

Ti ncordiamo con tanto, immutabile aflet-
to Sei sempre con noi Ituolcan 
Forll, 7 gennaio 1996 

Nel 15° anniversario della scomparsa del 
compagno 

TARCISIOBACa 
la moglie e il figlio lo ncordanocon affetto 
e sottosenvono per il nostra giomale 
Colignola (Ra), 7 gennaio 1996 

II2 gennaio 1996 ricorreva il decimo anni
versario della scomparsa del compagno 

ANTONIO ROASIO 
dingente indimenticabile m Italia e all'e-
stero nella lotta antinazifascista Contn-
buendo poi per I'affermazione di un mon
do di pace e aiusti7ia Lo ncordano con 
grande affetto Emanuela, Maria, Gianna e 
Fioren?o Gambenni 
Bologna, 7 gennaio 1996 

1 compagni del Pds «Abico-Bagglo» annun
ciano che i funeral) della compagna 

MARIA CESERANI 
avranno luogo, in forma civile, domani al
le ore 9 al Pio Albergo Trivulzio 
Milano, 7 gennaio 1996 

A 16 anni dalla scomparsa dt 

LUIGISCOTTI 
la moglie, 1 figli con i familian lo ncordano 
con imtnutato affetto e nmplanto 
Seregno, 7 gennaio 1996 

La Federazione provinciate del Pds di Bre
scia parlecipa al dolore dei compagno 
Leone Onzio per la scomparsa del padre 

ZACCARIA 
ICInlo) 

Brescia, 7 gennaio 1996 

INFORMAZIONI PARLAMENTARI 
Le daputate e I deputati del Gruppo "Progressistl-Federativo" sono 
tenuti ad essere presenti SENZA ECCEZIONE ALCUNA alia se-
duta pomeridiana di martedl 9 gennaio e alle successive. 
L'Assemblea del Gruppo "Pregressisti-Federalivo" della Camera 
dei deputati e convocata per martedl 9 gennaio alle ore 20.00 

capo alia banca d'affari. Superato 
anche questo ostacolo vedra infine 
la luce anche il prospetto ufficiale, 
che dovrebbe essere pronto per la 
seconda meta della prossima setti-
mana. 

Intanto cambia domicilio, ma 
sempre sotto il cappello Lazard, il 
2% di Mediobanca. Secondo quan
to si rileva da un comunicato a pa-
gamento sui quotidiani di ieri, la 
France sa, che fa parte del gruppo 
finanziano francese e aderisce al 
patto di sindacato nel gruppo degli 
azionisti «privati» della banca d'af
fari di Enrico Cuccia, ha infatti ce
duto il 28 dicembre scorso 9,52 mi
lioni di azioni Mediobanca (il 2% 
del capitale sociale) alia sua con-
trollata La France Participations et 
Gestion sa 

Anno qiiinto 
Mumero uno 

ari lettori, carissime lettrici, e 
lerito vostro se la bella 

avventura de "II Salvagente" 
contimia. Per questo vi offriamo 
In regalo con II primo numero 
del "96 la "Guida alia sicurezza" 
dell'lstltuto per il marchio di quaiita che aiuta 
a evttare incident! con gli elettrodomestici. 

• E buon anno a tutti! 

\ nmmwt : 
Giornale+Guida 

in edicola da giovedi a 2.000 lire 


